

## Lettre du jumelage Nantes - Parakou – juillet 2023

Chers amis donateurs, depuis 2021, trois projets ont été soutenus grâce à vous. Suite à mon séjour au Bénin en juin, voici un compte-rendu détaillé de ce que vos dons sont devenus. Comme vous le constaterez en lisant ces lignes, ça vaut le coup d'aller voir sur place. Merci pour votre générosité : elle a permis à ces élèves et ces jeunes de trouver des motifs de croire en leur avenir.

P Benoît Luquiau



### L'association APEED (Association Pour l'Éducation des Elèves en Difficulté)

Cette association non confessionnelle soutient des élèves de l'enseignement public. Le personnel éducatif de certains collèges-lycées de l'agglomération de Parakou signale ces élèves et certains d'entre eux bénéficient d'un suivi avec des animateurs, d'une bourse pour payer leurs frais scolaires, des frais médicaux, de l'éclairage pour travailler en soirée ou des cours du soir pour passer le BEPC et le baccalauréat.



Certaines classes sont surchargées : Ouchamat est dans une classe de 62 élèves ; Rafa dans une classe de 59.

Voici quelques élèves qui sont venus le jour de ma visite. L'une d'elles nous dit : « *je me suis retrouvée enceinte en classe de 4<sup>e</sup> et j'ai dû arrêter l'école pendant un an ; grâce à l'APEED j'ai repris les cours.* ». Un autre élève témoigne : « *Je remercie tous les partenaires, que Dieu les bénisse car nous avons les livres et la bibliothèque, maintenant à nous de travailler.* »

L'APEED fonctionne avec une secrétaire salariée et 4 animateurs bénévoles en voici certains dans cette photo. Pour l'année scolaire 2022-2023, l'APEED a soutenu 122 élèves. **Solidarité Diocésaine 44 a envoyé un don de 1200€ qui a permis de soutenir 12 élèves.**



### L'internat de Babarou

l'Ouest de la route Parakou-Cotonou se trouvent des villages vivant uniquement de l'agriculture et éloignés des axes goudronnés. C'est dans cette zone que se trouve Babarou : un petit village où des enfants vont à l'école parce qu'ils sont accueillis à l'internat.

Le Père Romuald est chargé de suivre cet ensemble. **L'association a envoyé 1500€ pour l'achat de batteries et de panneaux solaires qui donnent désormais une autonomie énergétique à cet internat.**

## L'orphelinat de Komiguéa CNDR (Centre Notre Dame du Refuge)

Il s'agit d'une structure qui héberge 25 à 30 enfants et jeunes de 6 à 17 ans dont un des parents est décédé. Il est installé dans le village de Komiguéa avec beaucoup d'espace (grand potager, porcherie). Lors d'un message transmis par l'association Solidarité Diocésaine 44 nous avons annoncé que les 1500€ versés avaient permis d'acheter des batteries solaires, dont voici la photo.

Sur place j'ai appris que ce ne sont pas nos dons qui ont permis cet achat mais une autre association. Et l'argent que nous avons envoyé ? A-t-il été détourné ? Pas du tout. Il est resté à l'archevêché. L'ancien directeur du CNDR le père Gilles a changé brutalement de poste et n'a pas relayé l'info à Gisèle qui a suivi la comptabilité. Si je n'avais pas été sur place, cet argent continuerait à dormir encore bien longtemps.



Avec Pascal Reymond, président de Solidarité diocésaine 44 **nous avons décidé de récupérer cet argent qui doit nous être transféré. Le CNDR a toujours des besoins mais devra faire une nouvelle demande.**



### Pour rappel ...

Pour commencer je rappelle que la caisse de solidarité du jumelage est hébergée par l'association Solidarité diocésaine 44 (SD44). Avec le rescrit fiscal, certains d'entre vous ont pu faire des dons plus importants. Pour nous engager dans un projet, nous mettons plusieurs conditions : nous ne soutenons que des projets à visée sociale ou éducative (les projets pastoraux ne peuvent être soutenus que par une association diocésaine). Et nous ne soutenons un projet que si d'autres partenaires y sont impliqués.

### Et maintenant ?

**A la rentrée scolaire nous serons sollicités à nouveau pour soutenir l'APEED, le CNDR, et certainement d'autres structures. N'hésitez pas à continuer à soutenir l'association.**